
 

 

 

 

 

 ATA DA CONGREGAÇÃO  

 

 

Data: 28.06.2022 Hora início: 11:00 Sala: videoconferência  

 ATA DA SESSÃO DA CONGREGAÇÃO ORDINÁRIA, REALIZADA SOB A PRESIDÊNCIA 1 

DA DIRETORA DA ESCOLA DE BELAS ARTES, PROFª MADALENA RIBEIRO GRIMALDI 2 

NO  DIA 28 DE JUNHO DE 2022, ÀS 11:00 HORAS, EM VÍDEO CONFERÊNCIA, RIO DE 3 

JANEIRO. 4 

Compareceram à sessão os seguintes Membros da Congregação: MADALENA 5 

RIBEIRO GRIMALDI (DIRETORA); LARISSA CARDOSO FERES ELIAS (VICE-DIRETORA); 6 

PEDRO MEYER BARRETO (Chefe BAB); MARIA ELISA CAMPELO DE MAGALHÃES   7 

(Chefe do BAE); MARCELO DA ROCHA SILVEIRA (Chefe do BAH); JOFRE SILVA (Chefe 8 

BAV); MARCELO LYRA DE S. BRASIL (Chefe do BAA); LEONARDO ETERO P. A. 9 

COIMBRA (Chefe do BAF); BENVINDA DE JESUS RIBEIRO (Chefe do BAP); MADSON 10 

LUIS GOMES DE OLIVEIRA (Chefe do BAT); ALVARO JOSÉ RODRIGUES DE LIMA (Chefe 11 

do BAR); CARLOS GONÇALVES TERRA, BEANY GUIMARÃES MONTEIRO (Rep. 12 

Titulares);  DALTON RAPHAEL ALMEIDA (Rep. Associados); DANIEL  AGUIAR,  13 

FABIANA HEINRICHI (Rep. Adjuntos); CLORISVAL GOMES PEREIRA JÚNIOR (Rep. 14 

Auxiliares/Assistentes); AMANDA FERNANDES DE SOUZA, KATIA MANHÃES, RENATO 15 

VIEIRA DE ALBUQUERQUE (Representante dos Técnicos); VANESSA NOFUENTES 16 

(Direção  de Extensão);  DAYANE  DIAS DA SILVA, NATÁLIA MESQUITA DE SOUSA 17 

(CAEBA). Em reunião de Congregação realizada em data, horário e local acima 18 

informado, a mesma foi presidida pela Professora Madalena Ribeiro Grimaldi, 19 

Diretora da Unidade. Havendo número regimental, deu-se início a Sessão. 20 

A Presidente fez o comunicado de que já foram entregues as obras do sexto e do 21 

sétimo andar com as salas arrumadas e a parte da elétrica dos andares; sendo que a 22 

Sub-Estação, ainda, não está funcionando e para fazer a mudança precisa-se da 23 

energia elétrica. Falou que foi feito um acordo de cavalheiros entre a FAU e a EBA 24 

para continuar usando as salas do terceiro e quarto andar. Comunicou que primeiro 25 

voltarão as aulas e depois o administrativo por motivos, também, da necessidade de 26 

uso da internet. A Vice-Diretora, Professora Larissa Feres, comentou que se a 27 

mudança das aulas for realizada no meio do período ficará complicado.  A Presidente 28 

disse que a ideia é fazer a mudança antes do início do semestre e lembrou mais uma 29 

vez que precisará da ajuda de todos. A Presidente agradeceu ao Professor Daniel 30 

Aguiar pela ajuda no Edital dos LIGs para as reformas dos laboratórios e com o 31 

recurso feito foi conseguido o valor de R$ 109.787,43 (Cento e nove mil setecentos e 32 

oitenta e sete reais e quarenta e três centavos) por laboratório, num total de R$ 33 

329.362,29 (trezentos e vinte nove mil e trezentos e sessenta e dois reais e vinte e 34 

nove centavos). Esse recurso será investido na aquisição de computadores novos para 35 

os laboratórios de informática e quanto aos softs ainda estão resolvendo como irão 36 

fazer para a contratação.  Comentou que a UFRJ teve cortes de 14.5% do Orçamento 37 



disponibilizado e isso afeta o orçamento participativo. Lembrou que recebeu algumas 38 

listas de pedido de materiais de consumo e solicitou que os departamentos que 39 

ainda não enviaram que o fizessem até o fim do mês de julho. Comentou do 40 

encerramento da Bienal Itinerante e agradeceu a DAC, a servidora Cecília Ribeiro e a 41 

Professora Irene Peixoto pelo empenho em todo o evento. Comunicou que a Escola 42 

conseguiu participar do Projeto Artístico Institucional (PARIN) da UFRJ com a Bienal 43 

Itinerante e que a verba e as bolsas viabilizaram o evento.  Outra noticia é sobre a 44 

aprovação do projeto da nova sede da EBA no Instituto Rio Patrimônio da 45 

Humanidade (IRPH). Essa aprovação é fundamental para dar continuidade ao projeto.  46 

A Presidente falou da redistribuição das disciplinas e passou para o professor Daniel 47 

Aguiar. O Professor agradeceu aos coordenadores e Chefes que ajudaram na 48 

redistribuição das disciplinas, disse que o problema não está totalmente resolvido, 49 

mas houve uma diminuição na concentração nas quartas-feiras. A Professora Beany 50 

comunicou do Evento: Festival do Conhecimento UFRJ 2022. A Técnica Katia Manhães 51 

pediu para reforçar que os servidores que apresentarem sintomas de gripe não 52 

compareçam ao setor e façam os testes para saber se estão com Covid e apresentou 53 

o servidor Renato Vieira, suplente da categoria. O Professor Daniel Aguiar solicitou 54 

aos Chefes de Departamentos que observassem os emails remetidos aos 55 

departamentos e coordenadores sobre o mapeamento das disciplinas que poderiam 56 

ser elegíveis no apoio pedagógico e que a Escola irá participar do edital de Bolsa de 57 

monitoria para apoio pedagógico e os dados solicitados são fundamentais para que 58 

a DAG possa fundamentar a solicitação.  59 

Ordem do Dia: 60 

1. Homologação da Ata do dia 30 de maio de 2022 – Homologada a ata. 61 

2. Homologação da Comissão de Acessibilidade da EBA: Professor Vinicius 62 

Ferreira Mattos (BAA); Prof ª  Odila Rosa Carneiro da Silva (BAR) e Profª 63 

Deborah Chagas Christo (BAI) - A Presidente comunicou que a Comissão 64 

anterior já estava com prazo expirado, tendo ultrapassado mais de um ano. 65 

Homologada a Comissão. 66 

3. Afastamento da Profª Claudia Mourthé  do Departamento BAV - Em 67 

discussão foi aprovado o afastamento da docente no período de 15 de agosto 68 

de 2022 a 14 de agosto de 2023 para Pós-Doutorado na França na UTC – 69 

Université de Technologie de Compiègne. 70 

4. Proc. 23079.204046/2022-10 – Trancamento de matrícula da discente 71 

Sophia Gebara Machado Brenes - A estudante apresentou laudo médico 72 

explicando porque do trancamento fora do prazo e no processo consta o 73 

parecer favorável do COAA em virtude dos problemas apresentados. Em 74 

discussão foi homologada a solicitação da discente por unanimidade. 75 

5. Projeto de Extensão- “Ateliê Universitário de Paisagismo (AUPa) do Prof. 76 

Vinicius Ferreira Mattos - A Presidente leu o parecer da Professora Lilian 77 

Soares, Substituta eventual da Direção Adjunta de Extensão, observando que a 78 

proposta está de acordo com as diretrizes gerais da extensão. A presidente 79 

também apontou que a EBA vem fortalecendo cada vez mais as ações de 80 

extensão com novos projetos. Em discussão: Homologado o Projeto de 81 

Extensão. 82 

6. Homologação da Eleição de Chefia do Departamento BAT – A Presidente 83 

agradeceu ao Professor Madson pelo tempo que ficou na Chefia dos 84 



departamentos BAT e BAU e deu às boas vindas a nova Chefia. Em discussão 85 

foi homologada a eleição da Chefia do Departamento ficando a Professora 86 

Larissa Cardoso Feres Elias como Chefe do Departamento e o Professor 87 

Madson Luis Gomes de Oliveira como seu Substituto Eventual.  88 

7. Mudança de Carga Horária da disciplina BAV – 369 do Departamento BAV 89 

– Com a reforma do curso de Gastronomia, foi solicitado que a referida 90 

disciplina tivesse redução da carga horária de 45 horas para 30 horas. A 91 

Professora Larissa Feres comentou que essa redução não vai para o SIGA e 92 

explicou como foi feito em seu Departamento, o BAT, ficando somente como 93 

acordo, não mudando a carga horária na grade curricular do Curso. A 94 

Professora Fabiana Heinrich comunicou que essa disciplina não é ofertada no 95 

Departamento BAV, sendo uma disciplina exclusiva do curso de gastronomia.  96 

Em discussão foi aprovada a mudança da carga horária.  97 

EXTRA-PAUTA : 98 

1 – Convênio entre a Escola de Belas Artes/UFRJ e a FUNDAÇÃO BIENAL DE 99 

ARTES VISUAIS DO MERCOSUL - A Presidente falou sobre o convênio que se Trata 100 

de um acordo de parceria entre a EBA/UFRJ e a FUNDAÇÃO BIENAL de forma a 101 

viabilizar o pagamento de uma premiação de R$12.000,00 (doze mil reais) para o 102 

artista expor na Bienal do Mercosul edição 2022. A Presidente solicitou um 103 

parecerista que será a Professora Maria Elisa Campelo do Departamento BAE. Em 104 

discussão o Convênio foi aprovado.  105 

2 – Processo de Redistribuição – BAH - A  Presidente passou a palavra ao Prof.  106 

Marcelo da Rocha Silveira, Chefe do Departamento do BAH, que solicitou uma 107 

consulta à Congregação de como proceder em relação ao processo de redistribuição. 108 

O professor Marcelo narrou os fatos cronológicos do processo e informou que o 109 

corpo deliberativo do BAH tinha votado contra a redistribuição, mas alguns docentes 110 

tinham solicitado que constasse em ata que a referida vaga não poderia ser usada 111 

por outro Departamento da Escola de Belas Artes e gostaria de saber como proceder 112 

nesta situação. Em resposta a Presidente respondeu que este processo foi tramitado 113 

de forma equivocada, sendo que o certo teria sido primeiro a aprovação no 114 

departamento, depois da Congregação e só então deveria ter ido para a PR4. A 115 

Professora Benvinda perguntou sobre a vaga, e disse que o departamento BAP tem 116 

interesse na vaga, pois o departamento está precisando de docente. A Presidente 117 

informou que o presente processo não poderia ser usado para outra vaga de 118 

redistribuição e sim para o Professor que constava no processo, e que o mesmo 119 

possui um perfil que não se adéqua ao escopo do BAP, pois possui formação mais 120 

ligada ao cinema. A presidente informou que o departamento BAH não pode impedir 121 

que outro departamento aceite a redistribuição do docente, que o mesmo pode 122 

entrar em contato com outro departamento ou outra instância acadêmica, mas que 123 

esse processo, por ter sido construído com um encaminhamento equivocado, se 124 

encerra por si só, e deve ser concluído e arquivado. Nada mais havendo a tratar a 125 

Presidente encerrou a reunião e eu, Maria Cristina Marinho, Chefe do Gabinete da 126 

Escola, lavrei a ata que vai assinada por mim e pela Presidente desta Congregação. 127 
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